

Reto del IEEM recuperar la confianza del electorado y promover voto

DAFNEY VERGARA
De acuerdo con el Instituto

Nacional Electoral, durante la campaña anual intensa, con la actualización del Padrón Electoral que consta de 12 millones 705 mil 859 ciudadanos, la lista nominal, para el día 31 del pasado mes de marzo, quedó integrada por 12 millones 693 mil 054 electores. Como parte de la campaña, 1,066, 817 ciudadanos realizaron trámites de inscripciones; 183, 216, corrección de datos personales; 14,639, cambios de domicilio; 269,005, reposiciones; 408,011, reincorporación; 106, 442, corrección de datos; 38,194, reemplazo; 47, 310 y hasta el 2 de abril, se han entregado 1, 248,923 credenciales de elector.

"Tramité mi credencial hace 6 meses", dijo una joven estudiantes de 18 años, quien ha expresado que en estas elecciones, será la primera vez que emitirá su voto, "quiero que tomen en cuenta mi elección y la comunidad mejor".

En cuanto al voto extranjero, los datos del INE arrojan que el padrón electoral lo integran 58,058 mexi-



canos viviendo fuera del país y en la actualización de éste, la lista nominal quedó de 24,486 electores que residen en el extranjero, apenas un 42.18% del padrón que, por medio de tres modalidades como el voto electrónico, por correo postal o de manera presencial en las sedes que el INE ha determinado, ejercerán el sufragio en las elecciones a la gubernatura.

Recuperar la confianza del elector

Será trabajo del IEEM redoblar esfuerzos para impedir que un historial que ha desgastado su prestigio tenga por consecuencia una baja participación ciudadana. Es por

eso que ha implementado varias estrategias para promocionar el voto, tales estrategias con carácter de inclusión. El IEEM ha informado que el 4 de junio habrá herramientas como mamparas especiales, plantillas en sistema braille y el sello "X" dirigidas a las personas con discapacidad para garantizarles espacios accesibles, de igual manera, se ha implementado una campaña para que las personas trans que tengan credencial para votar vigente y estén inscritas en la lista nominal podrán ejercer su voto, aún y cuando no haya concordancia entre la expresión de género y la fotografía o bien el nombre o el sexo de la credencial

para votar.

En el Estado de México se espera que el próximo 4 de junio se tenga la participación de poco más del 50% de la lista nominal. "Yo pienso que es importante participar en las elecciones porque si cinco o diez personas no votan, con otras 5 que voten, ganan la elección", comentó para Portal un hombre de 74 años, quien el año pasado, solicitó la reposición de credencial por extravío.

Sin embargo no todos piensan igual, es el caso de una mujer ama-

de casa de 35 años quien dijo que, si bien es importante participar en la toma de decisiones de la entidad, ella decidió abstenerse en este periodo electoral: "no se respetan los votos", dijo.

El IEEM continúa con su trabajo en promocionar la participación ciudadana, tiene unas convocatorias abiertas para que ciudadanos residentes del Estado, manden videos "llamando a la gente a votar", así como la convocatoria para que la ciudadanía envíe preguntas para los dos debates que se realizarán en abril y mayo.